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港青放眼大灣區創發展機遇
粵港澳大灣區作為開放程度最高、經濟活力最強的區域之一，是
國家發展大局中具有重要意義的戰略部署，李文俊對大灣區整體的
融合與發展充滿信心，他表示，「資金、人才和政策支持」是區域
發展的核心要素。
毋庸置疑，香港青年在找尋發展道路的同時，如何學會將自己融

入整體的國家發展戰略中，已成為社關注度高的議題。「但問題
是，目前香港青年的參與度與積極性並不高，我們要思考一下為什

麼會這樣？我認為原因有兩點，首先，從政府層面來說，宣傳工作
可能還沒有做到位。據我所知，到目前為止，仍有很多香港青年不
願離開香港，或者說從未曾離開過香港，因此，他們完全不了解大
灣區對他們來說有怎樣的發展機會可以把握。
其次，作為一個企業家，我們能做的，是竭盡所能提供一些實際

的就業或創業機會」。李文俊認為，讓更多的機會在市場上流通，
是幫助青年邁入大灣區的第一步。「這裏的機會不是說去深圳隨便
做一份工作，而是一個真正的機會」。他表示，許多青年能夠清楚
的自我定位，但卻因現實條件的限制，沒辦法達到他們的人生預期
而心生鬱結。「比如大學讀了四年工程學位，順利畢業後進入社會
卻只能做房產銷售；IT技術人才發現香港為他們提供的發展機會、
薪資待遇都難達預期。不得不承認，香港人口基數龐大，但目前極
具發展潛力的行業仍是少數，然而，如果放眼大灣區其餘9個城
市，無論是深圳的互聯網科技、東莞的製造業等，每個城市都有其
特定的優勢行業，能夠為青年提供更好的發展選擇」。

李文俊寄語當代青年，要趁青春年華，開拓眼界、勇敢嘗試。只
要不故步自封，才能發現世界更多的美好。一直以來，他都以為香
港青年提供更多的選擇與機會為己任，幫助擁有不同文化背景的年
輕人交流碰撞，以青年帶動青年，努力營造良性的發展循環。

■在內地發生疫情初期在內地發生疫情初期，，理文造紙全方位作出支援理文造紙全方位作出支援。。

■李文俊關心社會事務，尤其支持青年發展，備受各界肯定。

隨着香港國安法的落地、《實施細則》的出台和駐港國安公署正式揭牌，香港社會治安日漸轉好。全國政協委員、香

港海南社團總會署理會長、理文造紙有限公司董事會主席李文俊近日在接受文匯報人民政協專刊採訪時表示，建立健全

香港特區維護國家安全的法律制度和執行機制，符合香港市民的根本利益，他將身體力行，通過自己發聲及所在社會團

體的影響，宣傳好解讀好香港國安法，為香港的繁榮和長治久安作出積極的貢獻。

「香港要法治、發展，而不是動亂和破壞。所以國安立法是絕對
有必要。」李文俊指出，自香港國安法實施以來，美國及一

些西方國家的政客對有關決定一直惡意揣度、無理指摘，對此他強調，
香港事務是中國內政，任何外國勢力都無權干涉。香港國安法的公布實
施完全符合「一國兩制」方針，是香港由亂到治的重大轉折點。香港國
安法的立法目的是為了更好的維護「一國兩制」，其立法內容沒有超出
「一國兩制」的框架，立法效果肯定會使「一國兩制」實踐行得更穩、
走得更遠。此外，香港國安法增強了香港市民對未來的信心，相信香港
社會能夠盡快重回正軌。

重視國安教育 杜絕亂港因素
李文俊表示，香港國安法是把堅守「一國」原則和尊重「兩制」差異

結合的一部法律。香港國安法是眾望所歸，真正關心關愛香港的市民對
香港未來的發展有着共同的期望和憧憬，雖然目前社會情況有所好轉，
但了解香港問題的人心裏都清楚，止暴制亂只是恢復繁榮穩定的前提，
那些多年來滲透、隱藏在香港政治、經濟、教育等多方面的亂港因素，
才是特區政府需要解決的真正難題。
對此，李文俊提議，特區政府應該高度重視並積極開展國安教育，提

高香港市民的國家安全意識和守法意識。要進一步加大宣傳力度，讓香
港市民全面認識、準確理解香港國安法，讓他們知道香港國安法打擊的
是極少數危害國家安全的違法分子，不會影響香港居民的正常生活，不
會損害香港居民依法享有的權利和自由。其次，還要加強對青少年的國
安教育，增強青少年學生對歪理邪說、違法犯罪的抵抗力，進一步認識
到香港與國家休戚與共。

發揮自身優勢 凝聚各界力量
連續擔任三屆全國政協委員的李文俊有感而發，擔任港區全國政協委
員既是榮譽，也是責任，港區委員都是社會精英和各行業翹楚，熟悉香
港情況，具有國際視野和國家視野，在促進香港所長和國家所需結合方

面有一定的經驗和優勢，特別在「一帶一路」建設和粵港澳大灣區建設
中，需要充分發揮委員各自的所長，協助香港抓住歷史機遇，同時為國
家的發展戰略貢獻智慧和力量。
面對反對派不斷製造矛盾分裂社會，「港獨」勢力禍害香港，以及內

外勾結破壞「一國兩制」在香港實施的行為，他強調，作為港區政協委
員，要敢於發聲做好表率，多獻策、多出力、多擔當，起到帶頭作用。
要堅定不移的支持行政長官和特區政府依法施政，匯聚香港各界愛國愛
港人士，帶頭團結香港市民，維護國家主權、安全和發展利益，維護香
港社會和諧穩定。中央一直都高度關注香港青年問題，並把中國歷史文
化和國情教育擺在香港青少年教育的突出位置，還高度關注香港青年人
就業創業等問題。政協委員一定要密切關心香港青年發展，多給青年提
供發展機會，為他們成長、成才、成功創造良好條件，重視加強青少年
教育培養工作。同時，政協委員還要發揮自身所長，積極推動香港和內
地的交流合作，做好兩地發展的橋樑。

近日，疫情再度爆發，香港新冠肺炎確診個案
連續多日破百，李文俊看在眼裏，焦慮在心。他
表示，支持特區政府推出的最新防疫措施，以關
注每一位市民的人身安全為第一要務，他呼籲大
家要共克時艱，努力防止疫情持續擴散。
面對來勢洶洶的疫情，他呼籲大家保持樂觀積

極的態度，亦提出兩大要素助力企業渡過難關。
「疫情什麼時候能真正過去，現在還難有定論，
香港的經濟發展因受到了社會事件和疫情的雙重
打擊，無論是旅遊業、餐飲業還是其他各行各
業，都受到了一定程度的影響，作為一個企業家
我們要怎麼應對這樣不利的環境？其實簡單來說
就是要『挺住』」。李文俊感同身受的說道，
「一個企業的創建與成長，並非一朝一夕，我們
不能預知危機到來和離去的時間，但是這次的疫
情就像當年的非典一樣，它總會過去的」。堅守
住企業生存的資本，是他提出面對困境企業要做
的第一要素。
其次，對自己從事的行業有足夠的了解，並在

此基礎上具有創新精神，是他提出企業應對困境
的另一要素。「舉例說明，之前，九龍城一間茶
餐廳的老闆跟我說，疫情前，來到店裡吃飯的客
人佔了生意的九成，而現在，雖有疫情，但外賣
生意出人意料的佔據了生意額的百分之三四十。
他甚至還問我，現在是不是時機擴大茶餐廳的業
務，這說明什麼呢？說明有危就有機，面對疫境
形勢，只要勤於思考，願意改變，機會總還是有
的」。
許多人說，新冠肺炎有可能成為人類未來生活

的「新常態」，坊間傳言是否可信，尚不可知，
但作為商人，李文俊表示，無論環境如何，學會
適應周邊環境，並找到適合自己的發展空間才是
企業生存之道。「政府出台政策適當的幫助企業
是必要的，但完全依靠幫助的企業一定能夠渡過
難關嗎？答案是不確定的，因此，企業自身的變
通能力就顯得至關重要」。
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■李文俊強調面對疫境形勢，只要勤於思考，願意改變，
機會總還是有的。圖為書畫家在理文原色衞生紙上作畫。
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■李文俊代表香港海南社團總會在香港省級同鄉社團支持香港國安法李文俊代表香港海南社團總會在香港省級同鄉社團支持香港國安法
聯合記者會上發言聯合記者會上發言

李文俊李文俊：：
香港國安法助社會安定香港國安法助社會安定
委員堅定立場積極發聲委員堅定立場積極發聲

■■全國政協委員全國政協委員、、香港海南香港海南
社團總會署理會長社團總會署理會長、、理文造理文造

紙有限公司董事會主席紙有限公司董事會主席
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